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PRIMEIRA REUNIÃO EM 11 DE OUTUBRO DE 2021 

 

 ------- Aos onze dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e um, nesta Vila de Co-

ruche, Paços do Concelho e Sala das Sessões, reuniu a Assembleia Municipal de Coruche, de 

conformidade com o artigo 45.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro. -----------------------  

 ------- Verificou-se a presença dos seguintes membros: ----------------------------------------  

 ------- Berta Alexandra Teixeira Lopes dos Santos, Mara Lúcia Lagriminha Coelho, Osvaldo 

Manuel dos Santos Ferreira, Isabel Maria Marques Martins, Joaquim Gonçalves Banha, Ana 

Teresa de Sousa David, Célia Maria Arsénio Barroso, Fernando Carlos da Silva Cardoso, Ana 

Cristina Rebotim Azinhaga, Rafael José Ferreira Gomes e André Filipe Galvão Charrua (Par-

tido Socialista). -------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Armando Rodrigues, Edite Maria Pardal do Vale Santos, Luís Alberto Ferreira e Luís 

António Marques de Oliveira (Coligação Democrática Unitária). ---------------------------------  

 ------- Francisco Artur Gomes Gaspar, Susana Isabel Ferreira Vitorino, Nuno Miguel da Silva 

Tadeia Figueiredo e Sandra Cristina de Oliveira Tenrinho (Partido Social Democrata). --------  

 ------- Nuno Miguel Cabecinhas Lopes (Partido Chega). -----------------------------------------  

 ------- Joaquim Rodrigo dos Santos Paulino (cidadão que encabeça a lista mais votada na 

eleição para a Assembleia de Freguesia de Biscainho - Partido Socialista), José de Jesus Jo-

aquim (cidadão que encabeça a lista mais votada na eleição para a Assembleia de Freguesia 

de Branca - Partido Socialista), Ortelinda da Conceição Camões Graça (cidadã que encabeça 

a lista mais votada na eleição para a Assembleia de Freguesia de Couço - Coligação Demo-

crática Unitária), Paulo de Oliveira Matias (cidadão que encabeça a lista mais votada na 

eleição para a Assembleia de Freguesia de Santana do Mato), Hélder Manuel Azevedo da 

Silva (cidadão que encabeça a lista mais votada na eleição para a Assembleia de Freguesia 

de São José da Lamarosa - Partido Socialista) e Nuno José Silva Guilherme Henriques de 

Azevedo (cidadão que encabeça a lista mais votada na eleição para a Assembleia de Fre-

guesia da União das Freguesias de Coruche, Fajarda e Erra (Partido Socialista). --------------  

 ------- Não estava presente a eleita da Coligação Democrática Unitária, Sofia Isabel da Cu-

nha Marques, a qual apresentou justificação de falta, que foi aceite pela Assembleia Munici-

pal, por unanimidade. ------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Verificado o quórum, com a presença de vinte e seis membros, a cidadã melhor posi-

cionada na lista vencedora, Berta Alexandra Teixeira Lopes dos Santos, declarou aberta a 

Primeira Reunião, pelas dezoito e vinte e cinco minutos, tendo convidado as Deputadas Mu-

nicipais melhor posicionadas nas listas da CDU e do PSD, Edite Maria Pardal do Vale Santos 

e Susana Isabel Ferreira Vitorino, para a auxiliar na condução dos trabalhos. -----------------  

 ------- Estavam ainda presentes o Presidente da Câmara, Francisco Silvestre de Oliveira, e 

os Vereadores, Maria de Fátima Raimundo Galhardo, Pedro Filipe Tadeia Ferreira, Susana 
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Gaspar Ribeiro da Cruz, Carlos Alberto dos Santos Peseiro, Valter Peseiro Jerónimo e Ale-

xandre Miguel de Sousa Neves. -------------------------------------------------------------------  

 ------- ELEIÇÃO DA MESA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL:- A cidadão melhor posicionada 

na lista vencedora, Berta Santos, referiu que a forma de votação para a eleição da Mesa é  

uninominal ou por lista. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- Propôs que a votação da Mesa fosse por lista. --------------------------------------------  

 ------- A cidadã melhor posicionada na lista vencedora, Berta Santos, solicitou às quatro 

forças políticas que apresentassem as respetivas listas. -----------------------------------------   

 ------- A Deputada Municipal Mara Coelho referiu que o Partido Socialista propõe a seguinte 

lista: -  ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Presidente - Berta Alexandra Teixeira Lopes dos Santos; --------------------------------  

 ------- Primeiro Secretário - Osvaldo Manuel dos Santos Ferreira; ------------------------------  

 ------- Segundo Secretário - Ana Teresa de Sousa David; ---------------------------------------  

 ------- A cidadã melhor posicionada na lista vencedora, Berta Santos, referiu que não sendo 

apresentada mais nenhuma lista por parte das restantes forças políticas, a lista proposta 

pelo Partido Socialista será designada por “Lista A”. ---------------------------------------------  

 ------- Colocou à votação a eleição da Mesa. -----------------------------------------------------  

 ------- O Deputado Municipal Francisco Gaspar questionou, em relação ao boletim de voto, 

no qual consta “Lista A, B, C, D”, sendo a lista apresentada designada por “Lista A”, a vota-

ção nas outras listas é nula?-----------------------------------------------------------------------  

 ------- A cidadã melhor posicionada na lista vencedora referiu que o boletim de voto tem 

quatro listas porque há quatro forças políticas com assento na Assembleia Municipal, pelo 

que poderiam ser apresentadas quatro listas. ----------------------------------------------------  

 ------- Não tendo sido apresentadas mais listas, são inexistentes, serão considerados votos 

nulos.  ----------------------------------------------------------------------------------------------    

 ------- Procedeu-se, à eleição da Mesa, por voto secreto, participando na votação vinte e 

seis membros. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Foram obtidos os seguintes resultados: ---------------------------------------------------  

 ------- Lista A - dezassete votos;------------------------------------------------------------------  

 ------- Em branco - nove votos. -------------------------------------------------------------------    

 ------- A Mesa da Assembleia Municipal fica composta da seguinte forma: ---------------------  

 ------- Presidente - Berta Alexandra Teixeira Lopes dos Santos; --------------------------------  

 ------- Primeiro Secretário - Osvaldo Manuel dos Santos Ferreira; ------------------------------  

 ------- Segundo Secretário - Ana Teresa de Sousa David. ---------------------------------------  

 ------- A Presidente da Assembleia referiu: Queria agradecer a ajuda das Deputadas Munici-
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pais Edite Santos e Susana Vitorino. --------------------------------------------------------------  

 ------- Pedia ao Primeiro e Segundo Secretários que tomassem o lugar na Mesa para a con-

tinuação dos trabalhos. ----------------------------------------------------------------------------  

 ------- Solicitava que fizessem chegar à Mesa a constituição dos Grupos Municipais e os res-

petivos líderes e ainda uma fotografia dos Deputados Municipais que autorizem que a mes-

ma seja colocada no Sítio do Município. ----------------------------------------------------------  

 ------- Na pasta que foi distribuída aos Deputados Municipais está a “ficha de eleito” que é 

para preencher e entregar na Mesa. --------------------------------------------------------------  

 ------- Relativamente à disponibilização da documentação referente à Ordem do Dia das 

Sessões da Assembleia Municipal, foi entregue a todos os Deputados Municipais as creden-

ciais de acesso ao Sítio do Município. Contudo, quem pretender receber a documentação em 

papel, deverá fazer chegar esse pedido à Mesa. -------------------------------------------------  

 ------- Será enviada toda a documentação em papel aos líderes dos Grupos Municipais. -----  

 ------- De seguida, a Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Câmara. -  

 ------- O Presidente da Câmara proferiu a seguinte intervenção: -------------------------------  

 ------- Queria saudar os Senhores Deputados Municipais, os Senhores Vereadores e os Se-

nhores Presidentes de Junta de Freguesia. -------------------------------------------------------  

 ------- Uma palavra aos que iniciam funções, com votos de um excelente mandato a todos. -  

 ------- Cumprimentar aqueles que terminaram este ciclo nos vários órgãos, Câmara Munici-

pal, Assembleia Municipal e Juntas de Freguesia. ------------------------------------------------  

 ------- Este mandato que terminou foi diferente. Contudo, foi um mandato de muito traba-

lho em prol das nossas populações e em prol daquilo que entendemos que era mais neces-

sário para o concelho de Coruche. ----------------------------------------------------------------  

 ------- Dizer a todos que aquilo que nos espera, de facto, é um mandato de muito trabalho 

e muita responsabilidade. Acabámos de fazer o juramento pela nossa honra que iremos de-

fender o nosso concelho e representar condignamente este mandato. Espero que assim se-

ja, cada um que foi eleito, quer ao nível do executivo, quer da Assembleia Municipal, possa 

contribuir em muito para aquilo que todos os coruchenses anseiam e que nas urnas no dia 

26 de setembro fizeram refletir essa sua vontade em termos de representatividade. ---------  

 ------- Quero deixar esta mensagem para todos vós, uma mensagem de um excelente tra-

balho, porque é muito necessário a envolvência de todos, ou seja, enterrarmos aquilo que 

são as bandeiras político-partidárias que serviram de esgrima nesta batalha política que nos 

trouxe até aqui e levantarmos bem alto a bandeira que representa o concelho de Coruche. É 

esse o intuito do meu trabalho, com uma relação muito próxima de todos vós, aqueles que 

me conhecem sabem dessa proximidade, independentemente da diferença de ideias que 
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exista em relação a muitas matérias, mas é essa a função do Presidente da Câmara, estar 

presente com todos e dar resposta a todos. ------------------------------------------------------  

 ------- O que eu venho fazer nesta Assembleia Municipal é prestar contas. Como bem sa-

beis, a Assembleia Municipal é o órgão de fiscalização da Câmara Municipal. ------------------  

 ------- Podem contar comigo em todos os assuntos que sejam do meu pelouro e do meu 

conhecimento. Também os Senhores Vereadores estão disponíveis para prestar contas e 

esclarecimentos a esta Assembleia Municipal. ----------------------------------------------------  

 ------- O mandato que cessou foi um mandato difícil para todos nós, com muitos constran-

gimentos fruto da pandemia da COVID-19. ------------------------------------------------------  

 ------- Esperamos que neste novo mandato possamos ter condições para trabalhar, na Câ-

mara Municipal, nas Juntas de Freguesia e na Assembleia Municipal. Que as associações e 

coletividades, sejam desportivas ou culturais, voltem a ter a sua atividade, porque é impor-

tante manter essas forças vivas no nosso concelho. Só com esta componente da massa crí-

tica da nossa sociedade é possível fazermos um trabalho conjunto, homogéneo, em prol das 

nossas populações. ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Quero congratular a Senhora Presidente e os Senhores Secretários por esta eleição. -  

 ------- Aquilo que os coruchenses esperam de nós, é que tenhamos a capacidade de poder 

desenvolver ações em prol do nosso concelho, em prol da nossa terra, afinal foi isso que 

todos nós andamos a defender ao longo de vários meses e que entendemos que são ações 

fundamentais e estruturantes para o nosso concelho e temos muitas onde podemos dar as 

mãos, onde podemos unificar aquilo que são as vontades. --------------------------------------  

 ------- Palavras, como diz o poeta, leva-as o vento. O que esperam de nós são bons resul-

tados e nós temos de dar essa prova do que é a nossa capacidade de governação nos pró-

ximos quatro anos. ---------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Parabéns, mais uma vez a todos pela eleição. --------------------------------------------  

 ------- Votos de um bom trabalho a todos os órgãos. Aos recentemente eleitos, uma nova 

responsabilidade na vida. --------------------------------------------------------------------------  

 ------- É muito nobre servir a causa pública, servir os nossos concidadãos. -------------------  

 ------- É uma pena a falta de participação dos cidadãos na vida cívica, naquilo que é a vida 

pública e política da nossa sociedade. ------------------------------------------------------------  

 ------- É uma pena que tivéssemos tido, não só a nível do nosso concelho, mas do país, ín-

dices de abstenção tão elevados. -----------------------------------------------------------------  

 ------- Apelo a todos vós que sejam participativos na causa política e espero que corra da 

melhor forma para todos vós. ---------------------------------------------------------------------  

 ------- Felicidades e um bom trabalho para todos. -----------------------------------------------   
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  ------ A Presidente da Assembleia proferiu a seguinte intervenção: Cabe-me a mim as últi-

mas palavras. --------------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Dizer aos que chegaram agora que podem contar comigo e com a Mesa, sobretudo 

aquilo que for necessário para vos ajudar. Todos que por cá já passámos sabemos que há 

muito a aprender. ----------------------------------------------------------------------------------  

 ------- Espero sinceramente que estes próximos quatro anos sejam demonstrativos do em-

penho que todos colocámos nos últimos meses junto da população, de trabalho e acima de 

tudo de responsabilidade daquilo que nos fez chegar aqui, que foi o voto das pessoas, por-

tanto, é essa a confiança que quem votou em cada um de nós nos deu, lembrando que es-

tamos aqui todos por Coruche, cada um com as suas ideias, com as suas ideologias, todos 

juntos conseguiremos fazer o melhor e aquilo que mais ansiamos para Coruche, o desen-

volvimento. Procurando que Coruche seja de futuro para todos nós e para os nossos. --------  

 ------- Obrigada a todos que nos acompanharam no público nas tomadas de posse e que 

deram continuidade nesta Primeira Reunião da Assembleia Municipal. -------------------------  

 ------- Bom trabalho a todos. ----------------------------------------------------------------------  

 ------- ENCERRAMENTO:- E nada mais havendo a tratar, a Presidente da Assembleia deu 

por encerrada a Primeira Reunião, às dezanove horas e cinco minutos, da qual para constar, 

se lavrou a presente ata, que eu, Primeiro Secretário, Osvaldo Manuel dos Santos Ferreira, 

subscrevo: ------------------------------------------------------------------------------------------  

O Primeiro Secretário 

 

______________________________________ 

 

A Presidente da Assembleia Municipal 

 

______________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


